

Crise à Sogatra

Où sont les 14 milliards de la DTS ?

R.H.A

Libreville/Gabon

Mensuellement prélevée aux travailleurs, cette somme ne serait pas reversée à la CNSS. Un point qui rejoint celui des arriérés de salaires. Ces questions ont été débattues lors d'une réunion de sortie de crise qui s'est tenue, hier, au siège de la société, à Libreville.



Photo : R.H.A

Réunion de sortie de crise, hier, entre la direction générale de la Sogatra, les syndicats et le ministère des Transports.

TROUVER des voies de sortie à la crise qui prévaut à la Société gabonaise de transport (Sogatra). Tel était le but de cette réunion tripartite organisée, hier matin, à la base de la société, à Libreville. Les syndicats, la direction générale et les représentants du ministère des Transports et de la Logistique se sont re-

trouvés pour traiter de l'épineux problème des salaires impayés et de la mise en place d'un comité de sortie de crise. Sur les mobiles de la grève qui prévaut depuis le 9 juin dernier, les employés s'interrogent sur la destination prise par la Déclaration trimestrielle de

salaires (DTS) à la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS). En effet, l'un des agents a brandi son bulletin de salaire prouvant que la DTS est véritablement prélevée. Ce que dément catégoriquement un autre agent à propos de la CNSS. "Aucun versement



Photo : R.H.A

AG des agents avant cette réunion tripartite.

n'a été effectué à la CNSS depuis le dernier trimestre de 2015". Conséquence, le cumul des impayés s'élèverait à un peu plus de 14 milliards de francs. "Depuis le dernier trimestre de 2015 cette DTS n'a pas été faite. Mais si le retrait est fait de nos salaires, où va donc cet argent qui

nous est retiré depuis 2015 ? ", s'est interrogé le secrétaire général du Syndicat des conducteurs et techniciens (Sycotec) de la Sogatra, Cyrille Gaston M. Ledoumou. C'est un point sur lequel les différentes parties présentes à cette rencontre se sont intéressés.

Pour le secrétaire général du Sycotec, cette rencontre était plus que nécessaire. Les participants ont surtout profité de cette rencontre pour condamner la sortie récente du collectif des syndicats de la Sogatra qui, selon eux, "n'est pas reconnu par l'administration. Cette réunion doit nous emmener vers une sortie de crise. Nous sommes à près de quatre mois sans salaires. Nous n'avons reçu que les salaires des mois de mars et avril. Nous attendons ceux des mois de mai, juin, juillet et août", a indiqué le SG du Sycotec. Il faut rappeler que depuis le déclenchement de cette grève le 9 juin dernier, aucune véritable négociation entre les différentes parties n'avait eu lieu.

Vient de paraître

" Accompagner mon enfant durant le processus de réussite scolaire "

RN

Libreville/Gabon

Avec ce titre de 219 pages paru chez Publibook, Payos Mebrimé Mba et Christian Angoue Batchiellily, les auteurs, établissent un diagnostic pertinent sur la situation de l'enfant dans son environnement familial et scolaire dans quelques pays d'Afrique centrale. Dans un deuxième mouvement, tout n'est que conseils, recommandations, suggestions, pédagogie, pour le développement tous azimuts de l'enfant. Instructif.

et riche de données et d'informations sur l'enfant, les parents, le milieu scolaire et les méthodes d'éducation et de formation en Afrique noire, notamment au Gabon. Payos Mebrimé Mba et Christian Angoue Batchiellily, deux enseignants de métier et animateurs réguliers de séminaires sur le sujet, ouvrent leur livre avec la définition des termes clés de son intitulé. Puis, dans les quatorze chapitres du livre toujours accompagnés de tests personnels et de quelques applications - le dernier chapitre étant consacré à une étude de cas - les deux essayistes indiquent ce qu'est mettre un enfant au monde et



Photo : DR

l'accueillir, ce qu'implique de bien le connaître. Puis, ils soulignent l'importance de l'affection ou de l'attachement dans la réussite de son enfant, la nécessité de son accompagnement mental, émotionnel, moral, matériel et

financier. Par ailleurs, les deux chercheurs gabonais insistent sur l'apport positif que représente l'aide à son enfant dans l'assimilation des connaissances construites. Un enfant ne doit pas être abandonné à lui-même dans l'acquisition régulière de ses savoirs. De même, signalent les deux auteurs, il est important d'accompagner son enfant en fonction de sa vision d'avenir. Pour y parvenir, il faut aussi « être un bon modèle pour mon enfant », car « un enfant est un bon imitateur à la recherche d'une identité, d'un référentiel et de pratiques pour ses savoir-être, savoir-faire et savoir-vivre. Il se réfère

premièrement à tout ce qui se fait dans son environnement de vie immédiat, éventuellement familial et scolaire ». D'autre part, les deux auteurs recommandent, dans l'éducation et la formation de son enfant, de communiquer avec lui en développant des stratégies efficaces - ces stratégies sont proposées et détaillées dans l'ouvrage. Cette communication avec son enfant va impliquer de le motiver (confer la motivation extrinsèque et la motivation intrinsèque), de célébrer ses victoires et exploits, de lui apprendre à se

montrer reconnaissant. Dans cette étude, qui a requis à ses auteurs pas moins de cinq ans de terrain, les analyses, toujours illustrées, partent de cas concrets et sont étayées par une bibliographie abondante et des statistiques. Le style, clair et accessible, pédagogique, séduit. Mais on regrettera hélas l'absence d'un sommaire ou d'une table des matières pour orienter aisément le lecteur, quand bien même cela ne serait pas de nature à remettre en cause la portée positive de ce livre qui devrait devenir une référence.

Religion

La chorale Les Héritiers de la Louange dans la prière

R.H.A

Libreville/Gabon

LA chorale les héritiers de la louange organise à partir d'aujourd'hui, trois jours d'enseignement, de louange et de prière à la paroisse Notre Dame des Victoires, sise au quartier Plaine-Niger dans le 4e arrondissement de Libreville. Née il y a 32 ans à l'église Saint-Joseph de Mukassa, la chorale Les Héritiers entend ainsi édifier les jeunes sur l'importance de l'écoute de la parole et la louange durant les vacances scolaires et universitaires. Un moment de partage qui cadre avec la



Photo : R.H.A

Quelques membres du groupe les Héritiers de la louange.

fin des activités annuelles du groupe. "En raison de la clôture de nos activités, nous avons pensé qu'il était important pour nous de nous retrouver autour de la Parole du-

rant ces vacances. Nous avons fait un constat selon lequel les jeunes de l'église catholique particulièrement pensent que durant les vacances aucune action charismatique ne doit avoir

lieu. Ce qui est faux. En Christ, il n'y a pas de vacances ni de repos", a indiqué le chargé de la communication du groupe, Gildas Nguibari. Les deux premiers jours seront essentiellement orientés vers les enseignements bibliques avec des thèmes précis. Samedi prochain est prévu un concert dès 19 heures sur le même site. Plusieurs chorales (Notre Dame des Victoires, Don Bosco de La Sni, Sainte Famille de l'Enfant-Jésus du PK8, Laura Vicunia de Marie Auxiliatrice d'Okala, les Colombes d'Alfredo Parte de Marie Grignon de Mont-Fort) seront présentes aux côtés des Héritiers de la louange pour cet événement.



CHÉRI, JE REVIENS DE LA POSTE, ET... JE N'AI PAS RETROUVÉ NOTRE BOÎTE POSTALE !!! ELLE A DISPARU !!
BOF! ON S'EN FOIT! PEUT-ÊTRE QUE CELUI-LÀ QUI FAIT DISPARAITRE NOS BOÎTES À LETTRES, NE SAIT PAS QUE DE NOS JOURS, LES MOYENS DE COMMUNICATION ONT ÉVOLUÉ, ET SONT MÊME MOINS CHERS QUE LEURS BOÎTES PRÉHISTORIQUES